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PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
MORENA 
 
ENCARGADAS DE CONSULTA FIRMABAN BOLETAS PARA EVITAR “VOTOS FALSOS” 
Por Anaid Mendoza 
Las encargadas de la mesa de consulta en Plaza de Armas que fueron captadas en un video estaban formando las 
boletas, para evitar que se introdujeran votos falsos a las urnas, comentó el presidente del Comité Ejecutivo 
Nacional de Morena en Querétaro, Carlos Peñafiel Soto. (DQ 10) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: BUSCA LA FISCALÍA A PROFESOR ABUSADOR, ESTÁ PRÓFUGO 
Continúa prófugo de la justicia Ricardo “N”, profesor de Educación Física de la escuela primaria Tlaxco, acusado de 
tocar y besar cuando menos a 20 niñas de tercer año grupo B en la colonia Villas de Santiago. (DQ principal) 
 
N: INAUGURAN CECC 
En el estado la procuración de justicia se realiza por medio de una Fiscalía General con carácter autónomo, que 
fortalece su servicio por medio de áreas especializadas, con infraestructura adecuada, recursos científicos y 
tecnológicos; así como con investigadores, fiscales, peritos, policías y otros servidores públicos con la más alta 
especialización, así lo señaló Francisco Domínguez Servién. (N principal) 
 
AM: COSTO DE NAIM, SOBRE LOS CONTRIBUYENTES 
La construcción del Nuevo Aeropuerto Internacional de la CDMX traerá costos que deberán ser pagados con 
presupuesto federal. Su cancelación y las penalizaciones de los proveedores afectarán a contribuyentes y la 
reputación en inversión del país, coinciden expertos empresariales y políticos. (AM principal) 
 
CQ: UAQ AL BORDE DE QUIEBRA TÉCNICA 
Aumento de 10% no alcanza para cubrir gastos; además somos una de las 10 universidades con menor apoyo 
estatal, indicó la rectora Teresa García. (CQ principal) 
 
PA: EXHUMARÍAN TEMA DE PARQUÍMETROS 
No se descarta la colocación de parquímetros en el primer cuadro de la capital como una de las opciones para 
resolver la falta de espacios de estacionamiento. Así lo declaró a PLAZA DE ARMAS el secretario de gobierno de la 
capital Apolinar Casillas Gutiérrez al cuestionarle sobre los planes a mediano plazo con el comercio establecido. 
(PA principal) 
 
EUQ: FDS: EN MARCHA, CENTRO DE EVALUACIÓN DE LA FISCALÍA 
La FGE recibió infraestructura y equipamiento por 46.5 mdp, por parte de la Federación, el estado y del gobierno 
de Estados Unidos a través de la Iniciativa Mérida. (EUQ principal) 
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CQRO: ADVIERTE EPN PAGOS ADICIONALES POR CANCELAR NUEVO AEROPUERTO 
El presidente Enrique Peña Nieto sostuvo que si el nuevo gobierno mantiene la decisión de cancelar el nuevo 
aeropuerto en Texcoco desde el 1 de diciembre deberá hacer frente al pago de compromisos, lo cual 
probablemente requerirá recursos fiscales adicionales.  (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
RECTORA PRESENTARÁ PROYECTO DE PRESUPUESTO AL CONGRESO 
Por Esmeralda Trueba 
El coordinador del grupo parlamentario de Morena en la LIX Legislatura, Mauricio Ruiz Olaes, promoverá para el 
miércoles 31 de octubre, a las 11 de la mañana, un foro para sensibilizar a los 25 diputados del congreso local 
respecto al presupuesto de la universidad pública y de la Universidad Autónoma de Querétaro, en particular. Con 
el objetivo de que la información sea de primera mano, el legislador invitó a la rectora de la UAQ, Teresa García 
Gasca, para que, frente a los legisladores, presente formalmente el ‘Proyecto de Presupuesto 2019’. (CQRO) 
 
MECANISMOS PARA CONSULTA SOBRE AEROPUERTO NO FUERON ADECUADOS 
Por Ana Ledezma 
En el marco de los resultados de la Consulta México Decide, de la que devino la cancelación del Proyecto Texcoco 
del Nuevo Aeropuerto de la Ciudad de México, por parte del presidente electo Andrés Manuel López Obrador, los 
diputados locales en Querétaro manifestaron su opinión al respecto, refiriendo que los mecanismos sobre este 
ejercicio no fueron adecuados. (RR) 
 
CRISIS ECONÓMICA DE LA UAQ DEBE SER RESUELTA POR LA FEDERACIÓN: ANTONIO ZAPATA 
En reacción al paro de actividades académicas de las universidades públicas del país, y al que se sumó la 
Universidad Autónoma de Querétaro para exigir un mayor presupuesto a educación, el diputado local Antonio 
Zapata Guerrero declaró que el tema no está en las manos de la Legislatura local sino es un problema nacional que 
deberá resolver el próximo presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador. (M) 
 
COMISIÓN DE SALUD REALIZARÁ FOROS Y CONSULTAS PARA FORTALECER SU TRABAJO 
Las diputadas Karina Careaga Pineda, Elsa Méndez Álvarez y Laura Patricia Polo Herrera, de la Comisión de Salud 
de la LIX Legislatura del Estado, presentaron el Programa y Plan de Trabajo que desarrollarán durante su gestión 
legislativa, el cual “les permita cumplir con los objetivos que se tienen en el sector salud y la seguridad social en 
Querétaro”, señalaron. (AM 2) 
 
EXIGEN FEMINISTAS REINSTALACIÓN DE LA COMISIÓN DE IGUALDAD 
A través de un comunicado, el Colectivo de Feministas señaló que, durante la última sesión de la LVIII Legislatura 
del estado de Querétaro, las y los diputados aprobaron la desaparición de la Comisión de Igualdad de Género. (N 5) 
 

PODER EJECUTIVO 
 

EQUIPO DE AMLO SOLICITÓ INFORMACIÓN SOBRE EL AIQ AL GOBERNADOR PANCHO DOMÍNGUEZ 
El gobernador Francisco Domínguez Servién confirmó que existen acercamientos con el equipo del presidente 
electo de México, Andrés Manuel López Obrador, en el tema aeroportuario. En entrevista, el mandatario señaló que 
el fin de semana estuvo en contacto con Alfonso Romo, quien será el jefe de la Oficina de la Presidencia de la 
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República a partir del 1 de diciembre, quien solicitó planos y capacidades de carga del Aeropuerto Intercontinental 
de Querétaro. (RR, RQN, LDH, M, N 8, EUQ 3) 
 
QUERÉTARO, ÚNICO LUGAR VIABLE PARA FUERZA AÉREA: FDS 
El único lugar viable que tiene la Fuerza Aérea Mexicana (FAM) en todo el país se localiza en el estado de 
Querétaro, pues con el resultado de la consulta nacional sobre el Nuevo Aeropuerto Internacional de México 
(NAIM) y la ratificación de este por parte del presidente electo de México, Andrés Manuel López Obrador, en el 
sentido de que en Santa Lucía se construirán dos pistas de aterrizaje, los aviones de la FAM tendrán que salir de 
aquella Base Aérea. (CQRO 1 y 2, AM 3, DQ 2) 
 
ATESTIGUA PANCHO EL INICIO DE OPERACIONES DEL CENTRO DE EVALUACIÓN Y CONTROL DE CONFIANZA 
DE LA FISCALÍA GENERAL DEL ESTADO 
El gobernador Francisco Domínguez Servién puso en marcha el Centro de Evaluación y Control de Confianza de la 
FGE, un espacio que servirá para que los servidores públicos de esta Institución cuenten con las más altas 
calificaciones profesionales y sean evaluados de forma integral. (LDH, DQ 1 y 2, RR, Q24-7, RQN, ALMX, CQRO 3, 
AM 1, EFB 3, EUQ 4) 
 
TRABAJAMOS EN OBRAS PLUVIALES Y YA SOLO FALTAN LATERALES, ILUMINACIÓN Y SEÑALAMIENTO 
PARA TERMINAR EL PUENTE SUPERIOR DE BERNARDO QUINTANA 
El mejoramiento vial del boulevard Bernardo Quintana en la zona de centro sur, a través de la construcción del 
puente superior a la altura de Centro Cívico, registra un avance del 65 por ciento. Dicha obra realizada por la 
administración estatal del gobernador Francisco Domínguez Servién, a través de la SDUOP, es una de las 
estrategias para ampliar la capacidad de servicio del Boulevard Bernardo Quintana. Romy Rojas Garrido, SDUOP, 
mencionó que actualmente se trabaja en el cierre de los muros de tierra armada, y que en breve se iniciarán las 
labores para la colocación de la estructura de pavimento. (EM) 
 
PANCHO DOMÍNGUEZ EN CUMBRE AUTOMOTRIZ 
El gobernador Francisco Domínguez y el secretario de Desarrollo Sustentable, Marco del Prete, asistieron a la 
Cumbre Nacional de la Industria Automotriz en Aguascalientes, donde participó el secretario de Economía Federal, 
Ildefonso Guajardo Villarreal, para tratar del capítulo relativo a este sector en el nuevo acuerdo comercial México- 
Estados Unidos- Canadá. (DQ 10) 
 
GOBIERNO ESTATAL NO HA SIDO AVISADO SOBRE PRESUNTO DESABASTO DE GASOLINA: JUAN MARTÍN 
GRANADOS 
El gobierno del estado de Querétaro no ha recibido ningún aviso o solicitud de apoyo por parte de Petróleos 
Mexicanos (Pemex) respecto al supuesto desabasto de gasolina en la entidad, indicó Juan Martín Granados Torres, 
secretario de Gobierno en la entidad. (CI, RR, M, RQN, IN, N 2, EUQ 1 y 6, DQ 10) 
 
HASTA 35 % DE BUSCADORES DE EMPLEO SON DE OTROS ESTADOS: ST 
Por Esmeralda Trueba 
De un 30 a un 35% de las personas colocados en las ferias del empleo que se realizan en el estado de Querétaro, 
provienen de otros estados; y en situaciones de contingencias en otras entidades, incrementa este porcentaje 
debido a la migración que se registra; así lo dio a conocer el secretario del Trabajo en el estado, José Luis Aguilera 
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Rico. “Son de todos los estados de la república... sí está llegando muchísima gente, como el año pasado con el 
terremoto; en un reclutamiento tuve cuatro y en el otro aumentó a 45. (CQRO 6) 
 
MEGA PUENTE 
Por Rosalía Nieves 
El jueves y viernes de la semana en curso no habrá clases en las escuelas por puente vacacional de Día de Muertos, 
informó el coordinador general de la USEBEQ, Enrique de Echavarri Larry. (ESSJR 2) 
 
SECULT ANUNCIA LA EXPOSICIÓN MIGUEL ÁNGEL EL DIVINO 
En rueda de prensa, Paulina Aguado Romero, secretaria de Cultura del Estado; Giacomo Candini, historiador y 
curador de la exposición; el Ing. Arturo mora Campos, director de Difusión y Patrimonio Cultural, y el Mtro. 
Christian Ernesto Arredondo Carrasco, director del Museo de Los Conspiradores, anunciaron la llegada de la 
exposición “Miguel Ángel el Divino” al Museo de los Conspiradores a partir del próximo 1 de noviembre. (LDH, PI, 
AM 13V) 

 
PODER JUDICIAL 

 
URGE EL TRIBUNAL A REVISAR CÓDIGO PENAL 
Por Anaid Mendoza 
El Código Penal se tiene que ajustar conforme evoluciona la sociedad, por ello es que se crean o derogan delitos, de 
manera que se ajusten a la realidad., comentó el presidente del TSJ, José Antonio Ortega Cerbón. (DQ 10) 
 

MUNICIPIOS 
 
CORREGIDORA REALIZA FERIA DEL EMPLEO 
Más de dos mil 230 vacantes se ofrecerán hoy en la Feria del Empleo en Corregidora 2018, organizada por la 
Secretaría del Trabajo, José Luis Aguilera Rico. Se tienen confirmadas 58 empresas del ramo comercial y servicios, 
industria automotriz, aeroespacial e instituciones gubernamentales que solicitan personal con educación de 
primaria hasta maestría. (EUQ 21, N 7) 
 
VAN CONTRA ANALFABETISMO EN TEQUISQUIAPAN 
Con el objetivo de promover entre la población del municipio de Tequisquiapan, en condiciones de analfabetismo o 
rezago educativo, su inscripción a los servicios educativos del Instituto Nacional para la Educación de los Adultos 
(INEA), y a fin de generar nuevas oportunidades y beneficios a partir de familias más preparadas, se efectuó ante 
cientos de tequisquiapenses en la Plaza Comunitaria Ampliación Santa Fe, la firma de convenio de colaboración y 
renovación de las plazas comunitarias del INEA en el Municipio. (ESSJR 1 y 4) 
 
ESPERA EDIL PARTICIPACIÓN DE POR LO MENOS 3 EMPRESAS EN LICITACIÓN 
Por Mónica Gordillo 
El alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, manifestó que prevén que una compañía de la Ciudad de 
México muestre interés en participar en el proceso de licitación para la operación y mantenimiento del Sistema de 
Bicicletas Compartidas, ‘Qrobici’. Recordó que la empresa Vetelia, “que fabrica bicicletas (...) en el municipio de 
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Querétaro”, ya manifestó su interés. Precisó que la convocatoria para participar en la licitación será lanzada antes 
del 15 de noviembre. (CQRO 3) 
 
PROCESO DE LICITACIÓN PARA QROBICI INICIARÁ ANTES DEL 15 DE NOVIEMBRE: NAVA 
Una vez que el Municipio de Querétaro tenga en sus manos los activos del sistema de bicicletas compartidas 
Qrobici, iniciará el proceso administrativo de licitación para que una nueva empresa opere este servicio, lo cual se 
estima que sea antes del 15 de noviembre. (ADN, N 3, EUQ 9) 
 
ANUNCIARÁN CAMBIOS EN LA RECOLECCIÓN DE BASURA EN LA CAPITAL  
Una nueva programación del servicio de recolección de basura en la capital queretana será presentada en 
próximos días, informó el presidente municipal, Luis Bernardo Nava Guerrero, como respuesta a las peticiones de 
la ciudadanía en la consulta para la creación del Plan Municipal de Desarrollo 2018-2021. (AM 4, ADN, EUQ 1 y 10) 
 
MEJORARÁN 70 ESCUELAS CON INVERSIÓN DE MÁS DE 40 MDP 
Invertirá el Municipio de Querétaro más de 40 millones de pesos en el mejoramiento de 70 escuelas en un año, 
informó el alcalde Luis Nava Guerrero, al encabezar la ceremonia de honores a la bandera y entrega de arcotecho 
en la Escuela Secundaria Técnica No. 36 "Antonio Acosta Aguayo". En la colonia Cerrito Colorado, el presidente 
municipal informó que a partir de ahora y hasta el próximo año, realizarán obras de mejoramiento en salones, 
canchas, sanitarios y explanadas de escuelas, en beneficio de más de 20 mil jóvenes estudiantes. (DQ 4, CQ 14, N 3, 
EUQ 10) 
 
RECIBIÓ CAPITAL MÁS DE 16 MIL PROPUESTAS CIUDADANAS 
Más de 16 mil propuestas ciudadanas recibió el Municipio de Querétaro durante la semana de consulta para la 
elaboración del Plan Municipal de Desarrollo 2018-2021, informó el presidente municipal Luis Nava Guerrero. (DQ 
4, EQNO, N 1, EFB 3) 
 
NO INCREMENTARÁ EL TRASLADO DE DOMINIO EN LA CAPITAL PARA 2019 
Al igual que en el impuesto predial, la actualización de las Tablas de Valores del Municipio de Querétaro no 
impactará en el impuesto sobre el traslado de dominio, afirmó en secretario de Finanzas, Francisco José Martínez 
Domínguez. (...)En este sentido, también aseguró que no será incrementada para 2019 la tasa con la que se calcula 
el impuesto sobre traslado de dominio, en concordancia con lo anunciado por el presidente municipal de 
Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero. (ADN, EFB 1, N 3) 
 
LUIS BERNARDO NAVA EXPRESA DUDAS SOBRE CONSULTA POR NUEVO AEROPUERTO 
Tras conocerse los resultados de la consulta ciudadana respecto a la construcción del nuevo Aeropuerto 
Internacional la Ciudad de México, Luis Bernardo Nava Guerrero, alcalde de la ciudad de Querétaro, señaló que a 
su parecer hay muchas dudas sobre la confiabilidad de la misma. (PA 3, EFB 1, DQ 4, CI) 
 
CARACTERIZÓ A MARCOS AGUILAR RESISTENCIA PARA INFORMAR SOBRE LUMINARIAS 
Por Malena Hernández  
A pesar de diversas publicaciones sobre una supuesta investigación por parte de la Entidad Superior de 
Fiscalización del Estado de Querétaro (ESFEQ) en torno al pago anticipado que la administración de Marcos 
Aguilar Vega hizo del contrato de arrendamiento e instalación de luminarias de LED y mobiliario de iluminación, lo 

https://codiceinformativo.com/2018/10/confirma-lopez-obrador-suspension-del-naim-tras-conocerse-los-resultados-de-la-consulta/
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cierto es que la ESFE –hasta el momento- sólo ha hecho públicas las observaciones que detectó en la auditoría 
realizada a las cuentas públicas del municipio del 2016 y nada ha confirmado sobre dicha indagatoria. (CQRO) 
 
SIGUE SIN DEFINIRSE AL TITULAR DE LA DIRECCIÓN DE ECOLOGÍA 
Por Montserrat Márquez  
Desde mediados de octubre no ha sido nombrado un titular para la Dirección de Ecología, ya que todavía está en 
análisis el perfil más adecuado, aseveró el secretario de Desarrollo Sostenible del municipio de Querétaro, Genaro 
Montes Díaz. (EUQ 9) 
 
DENUNCIAN REGIDORES DE MORENA FALTA DE INFORMACIÓN EN SESIONES DE CABILDO DE SJR 
Por Miguel A. 
Los regidores de Morena en el cabildo de San Juan del Río denunciaron falta de información en los puntos que se 
toman dentro de las sesiones, ya que el pasado jueves -que se realizó la sesión ordinaria- en un punto que emitió la 
Secretaría de Finanzas se tocó el tema de la actualización de la tabla de valores, señaló la regidora, Susana Águila 
Flores. (ADN) 
 
SE ROBAN URNA EN SAN JUAN DEL RÍO 
Por Gaby Hernández 
Durante la elección de autoridades auxiliares en San Juan del Río, un grupo armado robó las urnas en Tunamanza, 
por lo que los integrantes de la comisión encargada de revisar este proceso definirán cómo se repone el proceso. 
Durante la votación en la comuinidad se reportó el ingreso de personas armadas en una camioneta, y que con 
amenazas se llevaron la urna y luego huyeron. (CQ 14) 
 
EN TEQUISQUIAPAN RENOVARÁN LAS PLAZAS DEL INSTITUTO NACIONAL PARA LA EDUCACIÓN 
Con el objetivo de promover entre la población de Tequisquiapan –en condiciones de analfabetismo o rezago 
educativo– su inscripción a los servicios educativos del Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA), 
y para generar nuevas oportunidades y beneficios a partir de familias más preparadas, se efectuó ante cientos de 
tequisquiapenses la firma de convenio de colaboración y renovación de las plazas comunitarias del INEA en el 
municipio. (AM 5) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
GOBIERNO TIENE SOLVENCIA PARA APOYAR A LA UAQ: RECTORA 
Por Esmeralda Trueba 
De acuerdo con la rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro, Teresa García Gasca, en 2017 el estado 
registró un subejercicio de 5 mil millones de pesos, lo que refleja que hay solvencia económica para apoyar a la 
UAQ en su presupuesto. Por ello, consideró oportuno aprovechar la capacidad de gestión del titular del Poder 
Ejecutivo para -en conjunto- crear un proyecto presupuestal viable. (CQRO 5) 
 
UAQ SE SUMA A PARO NACIONAL A FAVOR DE UN PRESUPUESTO JUSTO Y OPORTUNO 
Con diferentes actividades en planteles y campus regionales, la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) inició 
el Paro Nacional a favor de un Presupuesto Justo y Oportuno, ya que en todo el país existen 10 universidades 
públicas estatales en quiebra, y la Máxima Casa de Estudios de la entidad podría entrar en insolvencia económica 
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para el año 2021 si no se actúa a tiempo, advirtió la Dra. Teresa García Gasca, rectora de esta Institución. (LDH, 
Q24-7, EFB 1, DQ 1 y 3) 
 
MÁS PRESUPUESTO EXIGEN DESDE LA UAQ 
Por Paulina Rosales 
Este lunes, la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) se sumó al paro de actividades impulsado a nivel 
nacional para exigir mayor recurso a las universidades públicas. (ADN) 
 
PENDIENTE REUNIÓN DE LA UAQ CON AUTORIDADES ESTATALES SOBRE PRESUPUESTO 
Por Paulina Rosales 
Aún está pendiente una reunión con las autoridades estatales y la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), 
informó Teresa García Gasca, rectora del alma mater de estudios del estado, quien señaló que serán las 
autoridades universitarias quienes buscarán acordar este acercamiento. (ADN) 
 
PETICIÓN DE PRESUPUESTO “NO ES UNA PELEA CON GOBIERNO DEL ESTADO”, ASEGURA TERE GARCÍA 
Por Ana Gloria Magaña  
La rectora de la UAQ, Margarita García Gasca destacó que de las 35 Universidades Públicas que existen en el país 
10 de ellas se encuentran en quiebra, por lo que el paro académico es para reflexionar sobre la crisis que están 
viviendo tanto las universidades del país como en la UAQ. (CI) 
 
HAY RIESGO DE QUIEBRA EN UAQ 
Puede generar una quiebra técnica la falta de asignación fija de un presupuesto estatal para la UAQ, indicó la 
rectora de la Máxima Casa de Estudios Margarita Teresa de Jesús García Gasca al reunirse con estudiantes 
universitarios del Campus San Juan del Río. (ESSJR 1 y 2, PA 8) 
 
FUEGO AMIGO / CERRO DE LA CAMPANAS 
En voz alta. Encabezados por la rectora Teresa García Gasca, representantes de todos los planteles de la UAQ se 
congregaron anoche en la explanada del Centro Universitario para exigir a los gobiernos federal y de los estados 
mayores presupuestos para las instituciones de educación superior. (PA 1) 
 
UAQ PODRÍA SALIR DE NUEVO A LAS CALLES DICE RECTORA 
Por Iris Mayumi 
En 2017 el gobierno del estado registró un subejercicio de cinco mil millones de pesos, lo que refleja que sí existe 
una solvencia económica para ayudar a la UAQ, consideró la rectora de la casa de estudios, Teresa García Gasca, 
quien señaló que de no recibir el presupuesto que solicitan para 2019 será un año difícil que podría llevar 
nuevamente a las calles a los universitarios. (DQ 1 y 3)  
 
BUSCARÁ GILBERTO RECURSOS PARA UAQ 
Por Sergio Venegas Ramírez 
El senador por Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz informó que buscará recursos para apoyar a la Universidad 
Autónoma de Querétaro y al gobierno del estado. “Desde la posición federal y en la que se pueda también ayudar al 
gobernador con más recursos para que pueda hacerlo viable en todos sentidos (dar un presupuesto suficiente a la 
UAQ)”. Criticó que el gobierno de Francisco Domínguez reciba cada año un mayor presupuesto, pero que la UAQ 
sigue en números rojos. (PA 1)  
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JUSTA, PETICIÓN PRESUPUESTAL DE LA UAQ: GILBERTO HERRERA 
Desde su posición como senador por Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz, se comprometió a trabajar por un 
presupuesto justo para la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) y para apoyar al ejecutivo estatal: “en lo que 
se pueda también, para ayudarle al gobernador con más recursos para que pueda hacer viable este presupuesto”. 
Cabe precisar que para el 2019, la UAQ está solicitando un recurso peso a peso: mil 424 mdp de la federación y mil 
424 millones por parte del estado. (CQRO 5, DQ 3, EUQ 1 y 7) 
 
INCREMENTO DE 10% OBLIGA A LA UAQ A RECORTAR GASTOS 
Por Jahaira Lara 
La rectora de la UAQ, Teresa García dijo que con el 10% de incremento en el presupuesto estatal para el 2019, 
como ofreció Francisco Domínguez Servién, tendría que generar una mayor política de austeridad. (N 1) 
 
QUE NO PARARÁN LABORES LOS SINDICATOS EN UAQ 
Por Zulema López 
Los dos sindicatos de la UAQ se sumarán a los paros nacionales para exigir más recursos, aunque se tratará de 
acciones que hasta el momento no están programadas para detener actividades, señaló José Luis Aguilera Rico 
secretario del Trabajo. (DQ 10) 
 
IMSS PREPARA 249 MIL VACUNAS CONTRA LA INFLUENZA PARA QUERÉTARO 
Por Alina Garduño 
Manuel Ruiz López, delegado en Querétaro del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), dio a conocer que se 
aplicarán 249 mil dosis de vacunas contra la influenza a los derechohabientes. El delegado informó que dichas 
vacunas se aplicarán con prioridad a adultos mayores y niños menores de cinco años, quienes, de acuerdo con él, 
son los sectores de la población que corren más riesgos debido a las enfermedades respiratorias. (CI)  
 
LA CONSULTA NO ES VINCULATORIA LA DECISIÓN LA TOMARÁ AMLO: GILBERTO HERRERA  
Por Rubén Pacheco 
Gilberto Herrera aseguró que la decisión sobre la construcción del NAIM la tendrá el gobierno federal, toda vez que 
la consulta no tiene carácter vinculatorio y no hay ley que obligue a vincular el resultado. (N 1) 
 
AQUÍ PARTICIPARON 21 MIL EN CONSULTA DEL NUEVO AEROPUERTO 
Por Iris Mayumi 
En Querétaro participaron más de 21 mil personas en la consulta nacional sobre el Nuevo Aeropuerto 
Internacional de México, ejercicio que está creando una cultura política que repercutirá en mejores elecciones en 
2021 y 2024, afirmó el Senador de la República, Gilberto Herrera Ruiz. (DQ 10) 
 
FUE UNA CONSULTA SIMULADA: KURI  
Mauricio Kuri González, senador por Querétaro, se expresó en contra de la consulta realizada para determinar la 
ubicación del NAIM. Señaló que fue una “consulta simulada”, ya que, dijo, los responsables no querían que Texcoco 
fuere sede se esta obra. (AM 3) 
 
DENUNCIA EX GOBERNADOR DE QUERÉTARO ROBO EN CASA DE LOMAS DE CHAPULTEPEC 
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José Eduardo Calzada Rovirosa ex gobernador de Querétaro, denunció que el pasado fin de semana, varios sujetos 
ingresaron a uno de sus domicilios ubicado en las inmediaciones de Lomas de Chapultepec, en Miguel Hidalgo, 
para robar joyas, dinero en efectivo y otros objetos de valor. Agregó que hasta el momento desconoce el monto de 
los objetos robados. (EUQ, Q24-7, M, PA 1, DQ 1 y 9) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

BAJO RESERVA 
FIN A UNA ESPERA DE 20 AÑOS Nos comentan que el alcalde capitalino Luis Bernardo Nava entregará hoy títulos 
de propiedad a habitantes de varias colonias irregulares, entre ellos a los pobladores de Altos del Cimatario y 
Proyección 2000, quienes tenían dos décadas esperando ese documento que les da certidumbre. Nos cuentan que 
Enrique Becerra Arias, ex presidente del PRD estatal y ex diputado local, promovió hace más de 20 años la invasión 
de estos asentamientos, vendiendo terrenos que no eran de su propiedad. Además, nos dicen, Becerra Arias 
también les robó a los colonos un fondo que habían creado para pagar el impuesto predial. Un auténtico pillo de 
siete suelas. CALZADA, OTRA VÍCTIMA DE LA VIOLENCIA. Nos cuentan que el ex gobernador José Calzada 
Rovirosa fue víctima de la delincuencia en la Ciudad de México, pues el pasado fin de semana unos sujetos robaron 
su residencia en la colonia Lomas de Chapultepec. Nos dicen que del domicilio lograron sustraer joyas, dinero en 
efectivo y diversos objetos de valor sin que hasta el momento se conozca el monto. A VACUNARSE TODOS. Nos 
cuentan que durante la sesión de instalación de la Comisión de Salud en el Congreso local se contó con la 
participación de un equipo de campaña de vacunación contra la influenza estacional, la cual fue aprovechada por 
diputados y reporteros de la fuente legislativa, para vacunarse “de una vez”. Nos comentan que entre las 
legisladoras que pusieron la vacuna están la priista Guadalupe Cárdenas y la panista Elsa Méndez, esta última, 
secretaria de la comisión. (EUQ 2) 
 
ASTERISCOS 
CON MIRAS AL LEGISLATIVO. Luego de terminar su periodo al frente de la Secretaría de Movilidad en la 
Administración 2015-2018, el urbanista Mauricio Cobo Urquiza considera que ya concluyó su etapa como 
funcionario público, después de más de una década en distintas posiciones de la estructura gubernamental. 
Satisfecho con las acciones implementadas en el trienio pasado en materia de Movilidad, encaminadas a generar 
una ciudad incluyente en todos los sentidos, Cobo Urquiza tiene claro que ahora es tiempo de buscar algún cargo 
de elección popular y enfocarse en el plano legislativo, desde ahí vigilará que se cumpla y continúe el Plan 
Estratégico de Movilidad. CIERRA LA PUERTA. El coordinador del Grupo Legislativo de Morena, Mauricio Ruiz 
Olaes, de la noche a la mañana se negó a darle entrevistas a nuestra casa editorial. Se le buscó para que expresara 
su opinión sobre la resolución de la consulta para ubicar el Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 
México en Santa Lucía, pues en sus redes sociales ha estado muy activo sobre el tema. Fuentes cercanas a él han 
dicho que por el momento nos tiene en ‘standby’. De lo que se pierde. ROBAN A EXGOBERANDOR. El 
exgobernador de Querétaro y exsecretario de la Sagarpa, José Calzada Rovirosa, denunció el robo en su casa, en las 
inmediaciones de Lomas de Chapultepec, en Miguel Hidalgo. De acuerdo con la carpeta de investigación de la 
Procuraduría General de Justicia de la Ciudad de México, Calzada Rovirosa estaba de vacaciones con su familia y no 
se encontraba en su domicilio, pero cuando regresaron detectaron que las chapas de las puertas fueron forzadas y 
les faltaban objetos de valor, sin que se conozca aún el monto sustraído. POR EL MEJOR PERFIL. Desde el 10 de 
octubre, la Dirección de Ecología del Municipio de Querétaro no tiene director, pues aún se analizan los perfiles de 
quiénes pueden ocupar el cargo. El alcalde capitalino, Luis Bernardo Nava Guerrero, aseguró que ya tienen tres 
posibles propuestas; sin embargo, dijo que todavía se pueden agregar otras más en la valoración, ya que siguen 
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revisando los perfiles que pudieran cumplir con los requisitos técnicos para ser considerados para el puesto. (AM 
1 y 8) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
El secretario de Planeación y Finanzas del municipio de Querétaro, Francisco Martínez Domínguez, confirmó que la 
pasada administración dejó una “provisión” de 50 millones de pesos para liquidaciones; de ese monto, indicó que 
se han ejercido 25 millones de pesos. Por otro lado, en la instalación de la Comisión de Salud de la LIX Legislatura 
Local, la diputada Karina Careaga Pineda del PRI- quien preside dicho órgano legislativo- aseguró que harán un 
trabajo “arduo” para apoyar al secretario de Salud con el fin de fortalecer el CESAM, el cual, señaló, no cuenta con 
el presupuesto necesario “para enfrentar el reto que tiene”. Confirmó que de acuerdo al CESAM, existen más de 
450 mil personas con algún tipo de enfermedad mental. Que en los últimos tres años se han registrado cuatro 
suicidios en el CERESO de San José El Alto, sostuvo el comisionado estatal del Sistema Penitenciario, Miguel Ángel 
Contreras Álvarez; agregó que de todos los casos ha tenido conocimiento la Fiscalía y la Defensoría de Derechos 
Humanos. Esto, al ser cuestionado sobre una carta que –presuntamente- una persona privada de la libertad envió a 
un medio de comunicación de circulación nacional; a través de la cual informó de consumo de drogas, riñas, 
ausencia de actividades educativas y deportivas, así como la ocurrencia de la muerte de hasta 15 personas en los 
tres años recientes. “De la carta desconocemos. La Comisión, su servidor, no tiene conocimiento, no ha sido 
notificado de la existencia de tal documento y nosotros, al contrario, estamos trabajando con instrucciones del 
señor gobernador desde que llegamos a esta administración, en atender los derechos humanos de todas las 
personas privadas de la libertad”, declaró. Indicó que una prueba de que en el Sistema Penitenciario estatal hay 
avances positivos son las certificaciones internacionales que este ha recibido. “Aquí es necesario recalcar que no es 
cierto que hay 15 suicidios en lo que va del año. (…) Es mentira, solamente se han dado cuatro suicidios en lo que 
va de esta administración. (…) Se activó un protocolo especial para atender ese tipo de situaciones”, dijo. (CQRO 1 
y 2) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio el de La Cruz 
IMPUNES. Siguen las violaciones al reglamento taurino en la Plaza Santa María, donde el viernes el juez de plaza 
Manuel Garrido Patrón se hizo de la vista gorda con dos toros de Teófilo Gómez que no estaban registrados ni 
avalados previamente por la autoridad y que fueron lidiados por el exquisito Enrique Ponce. Y el Municipio de 
Querétaro, bien gracias, omiso. Eso, sin contar el “regalo” de un inmerecido rabo a Josellito Adame por parte del 
mismo juzgador para despedir en grande al empresario Pablo Álvarez “Palillo”. CON$ENTIDO$. Y afuera de la 
plaza, más violaciones pero al Reglamento de Tránsito. Los “viene-viene” que hace tres años prometieron 
erradicar, hicieron de nuevo su agosto el viernes con la corrida y el sábado con un concierto rentando banquetas y 
jardines, igual que en el Estadio Corregidora. Avísenle a Juan Luis Ferrusca. (DQ 1) 
 
EXPEDIENTE Q / CERRADO 
Por Adán Olvera 
Pues la construcción del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México llegará a su fin el próximo 30 de 
noviembre; la actual administración de Enrique Peña Nieto seguirá con sus planes y tendrá que ser la presidencia 
de Andrés Manuel López Obrador la que asuma los compromisos con los inversionistas y cancele la obra. La 
construcción de la obra de infraestructura más grande en los recientes años daba una buena señal para las 
empresas globales y dejaría a nuestro país con una excelente imagen ante los mercados internacionales; el nuevo 
gobierno a través de una consulta muy cuestionada por su eficacia y organización, arrojó resultados de 700 mil 
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votos de un universo posible de más de 100 millones para cancelar la obra. Será responsabilidad del futuro 
gobierno de comprobar y sancionar posibles actos de corrupción en la obra y en la asignación de recursos para su 
construcción porque de otra manera no se podría entender la suspensión de los trabajos. El actual gobierno pasará 
a la historia como una administración a la que todo se le caerá: reforma educativa, reforma energética y 
cancelación de una megaobra que era necesaria; el futuro gobierno basa su propaganda en la destrucción de lo 
hecho para implementar seguramente algo mejor, sino tampoco se entendería tantos tiempo y recursos tirados a la 
basura. Entre toda la desgracia de caída de la bolsa y depreciación de nuestra moneda, tal vez algo bueno pueda 
salir de todo esto y es que en Querétaro, se establezcan instalaciones de la base militar, que hoy todavía sigue en 
Santa Lucía, municipio de Tecámac, Estado de México, el espacio se gestiona desde hace algunos años y hoy podría 
volverse una posibilidad real, lo que fortalecería la industria aeronáutica, de la entidad. De hecho para el 
gobernador de la entidad es la única con posibilidades para recibir los aviones de la Fuerza Aérea Mexicana (FAM) 
que serán reubicados de Santa Lucía; Pancho durante el fin de semana estuvo proporcionado información al 
equipo del presidente electo sobre las hectáreas para la FAM en la entidad. La capacidad de carga del Aeropuerto 
de Querétaro, también llama la atención de las nuevas autoridades y eso para Querétaro es bueno y nos da 
posibilidades de seguir creciendo. DE REBOTE. Los diputados de Querétaro muestran su poco conocimiento de los 
temas legislativos y sobre todo un interés por seguir siendo el más opaco de los poderes en Querétaro y eso que 
hay un grupo legislativo de la cuarta transformación de la República. (DQ 4) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Hacen roncha. El trabajo de la Policía Cibernética que ha desarticulado nueve páginas donde se anunciaba la 
ubicación del alcoholímetro, debe venir acompañado de la conciencia ciudadana, toda vez que el tratar de evitar 
estos filtros ha propiciado accidentes y en algunos lugares la muerte de jóvenes. Que sus vidas no sean en vano, es 
un problema grave que se puede evitar. (N 1) 
 
EQUIDAD DE GÉNERO 
Por Maricruz Ocampo 
Lo que no ve el diputado. La lucha que por años las mujeres mexicanas hemos librado por el reconocimiento de 
nuestros derechos ha sido difícil y ha requerido del trabajo de cientos de activistas en diversos frentes. Estos 
esfuerzos resultaron en avances que han transformado nuestras leyes, han generado políticas públicas y la 
creación de instancias para defender nuestros derechos. La necesidad de incorporar la Perspectiva de Género en 
todas las instituciones nacionales se reflejó en la creación en 1997 de la Comisión Especial de Equidad y Género en 
la LVII Legislatura de la Cámara de Diputados Federal misma que adquirió el carácter de Comisión Ordinaria en la 
siguiente legislatura con lo que arrancó el proceso de institucionalización de la perspectiva de género en el ámbito 
legislativo nacional y en la LXII Legislatura la Comisión cambió de nombre a Comisión de Igualdad de Género 
debido a la necesidad alcanzar la igualdad sustantiva entre mujeres y hombres. En Querétaro esta lucha ha sido 
restringida y combatida por actitudes conservadoras, machistas y misóginas que han retrasado los avances en la 
materia comparado con otros estados de la República. Esto quedó más que demostrado por las acciones 
deplorables de la LVIII Legislatura que en su última sesión eliminó de las comisiones ordinarias la Igualdad de 
Género y, para sumar insulto al golpe, por las desafortunadas ocurrencias y declaraciones del recién estrenado 
diputado Miguel Ángel Torres Olguín, quien “no ve por qué la comisión de igualdad de género debe ser presidida 
por una mujer” y quien para tapar la grieta en la presa decidió usar un corcho y hacer un pegoste sin sentido a la 
comisión de Derechos Humanos. Lo que no ve el diputado Torres Olguín es que una Comisión de Igualdad de 
Género debe desarrollar como sus funciones principales la incorporación de la Perspectiva de Género en todos los 
dictámenes, minutas, exhortos y opiniones que se emitan no solo en esa comisión sino en toda la legislatura; debe 
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garantizar y supervisar la transversalización de la Perspectiva de Género en las acciones del Estado incluidas la 
planeación, seguimiento, fiscalización y transparencia de los presupuestos y las políticas públicas; debe garantizar 
el acceso de las niñas y las mujeres a la justicia y a una vida libre de violencia; debe llevar a cabo un ejercicio 
profundo de armonización legislativa y presentar las iniciativas de reforma a las leyes locales necesarias para 
garantizar el pleno ejercicio de sus derecho a todas las niñas y mujeres en el estado. (...) (PA) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
100% UNIVERSITARIOS. La rectora TERESA GARCÍA GASCA y el senador y ex rector GILBERTO HERRERA RUIZ 
participaron este lunes con pláticas a los estudiantes, en el marco del paro de 24 horas en la UAQ para apoyar a las 
universidades en quiebra técnica y exigir un presupuesto justo para las instituciones públicas de educación 
superior. Los van a tener que escuchar, tarde o temprano. ¡AGUAQ! (PA 1) 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por: Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Texcoco, crónica de una muerte anunciada. Lo que diga su dedito: Sabino. Panistas queretanos arroparon a Marko. 
Revisarían el tema de los parquímetros. Instalan los altares del Día de Muertos. Roban casa de Pepe Calzada en 
CDMX. Consumatum est. De los 22,578 queretanos participantes en la consulta nacional sobre el nuevo aeropuerto 
de la Ciudad de México el 60 por ciento (13,577) votaron por la opción de Santa Lucía y en contra del Texcoco, en 
el mismo sentido del 70 de los resultados nacionales. Y esto más allá del video queretano que se viralizó en las 
redes y en donde pareciera que las responsables de la mesa ubicada en nuestra Plaza de Armas, marcaban boletas, 
cuando en realidad –dicen los organizadores- se estaban firmando, no cruzando, para validarlas. La decisión de 
matar, antes del Día de Muertos, el proyecto de infraestructura más importante del país, le dolió al peso y provocó 
la reacción inmediata de los dueños del dinero y de los mercados. El hecho anticipa, diría Daniel Cosío Villegas, el 
estilo personal de gobernar del presidente electo, para regocijo de sus malquerientes y de la prensa fifí, a los que 
no defraudó. Lo de Texcoco (perdón, Gabo) es la crónica de una muerte anunciada, aunque algunos ilusos 
pensaban que la consulta podría ser en sentido opuesto para justificar un cambio razonable en los planes y 
compromisos de Andrés Manuel López Obrador, cuando aquí ya se sabía y lo publicamos, el plan de trasladar la 
base militar de Santa Lucía a la zona del Aeropuerto de Querétaro, lo cual fue confirmado ayer por el gobernador 
Francisco Domínguez Servién. El próximo mandatario, a pesar de su afición al béisbol, manda señales de humo que 
sus críticos adivinan fácilmente. Diríase que engaña con la verdad, aunque a los empresarios les haya hecho sentir 
que lo del aeropuerto de Peña Nieto estaba vivo. De ahí para acá, la danza de los millones. Que se rescatan 100 dice 
AMLO, que se perderán más advierten los organismos empresariales, mientras que el todavía presidente asegura 
que en las cinco semanas restantes de su administración no se suspenderán las obras en Texcoco. Habrá que 
esperar, claro, la resistencia y posibles recursos legales de los inversionistas participantes, entre los que se 
menciona a algunos de los mexicanos más ricos y también la presión de organismos internacionales y de las 
principales compañías aéreas del mundo, que pedían mantener la terminal en construcción. Los detractores de El 
Peje dicen que el domingo no se atrasaron una hora los relojes en México, sino 40 años. Así de fácil. Así de difícil. -
OÍDO EN EL 1810- Corteses. Que nomás hay que ver quiénes acompañaron a Marko Cortés, candidato a la 
dirigencia nacional del PAN, para saber de qué lado masca la iguana: Mauricio Kuri, Lupita Murguía, Alfredo 
Botello, Tonatiuh Cervantes, Ana Paola López Birláin, Toño Rangel y Gerardo Cuanalo, entre otros. Y dicen que no 
hay línea. -¡PREEEPAREN!- A futuro. Apolinar Casillas, secretario de Gobierno del Ayuntamiento de Querétaro, no 
descarta la posibilidad de reabrir el tema de los parquímetros en la capital, entre las soluciones a los problemas de 
estacionamiento, sobre todo en el Centro Histórico. La medida sería analizada con la participación de la sociedad 
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para evitar enfrentamientos como los de la administración pasada que actuaba, eso lo dice este armero, 
dictatorialmente. Seguiremos informando. -¡AAAPUNTEN!- Difuntos. Ya se comenzaron a instalar los altares de 
muertos en Plaza de Armas, en la Casa de la Corregidora y en el Centro Universitario, para honrar la memoria de 
queretanos distinguidos. Las conmemoraciones tradicionales de Querétaro permanecen a pesar de la penetración 
del jalogüin que tiene mucho impacto entre las nuevas generaciones y algunas ya no tan nuevas. Este culto en 
recuerdo de los seres queridos es también seguido en muchos hogares queretanos, en donde colocamos las 
imágenes de nuestros antepasados junto con algunos de los platillos, dulces y bebidas que preferían. Así sea. -
¡FUEGO!- Lo roban. Fue asaltada la casa del ex gobernador José Calzada Rovirosa en las Lomas de Chapultepec, 
Ciudad de México. Joyas y dinero se llevaron los delincuentes que quien sabe si no buscaban otra cosa del también 
ex secretario y su familia que –por fortuna- estaban de paseo en Yucatán cuando ocurrió el ilícito. ¡Porca miseria! 
(PA 2) 
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